Wurf besteht normalerweise aus vier bis sechs Jungen, es sind aber auch Würfe von nur einem oder sogar acht Jungen registriert worden. In Kanada haben Backenhörnchen pro Jahr nur eine Fortpflanzungsperiode und nur einen Wurf, im Süden



Das Backenhörnchen befördert Samen aus Früchten und Nüssen, die es mit den Vorderpfoten festhält, in seine häutigen Backentaschen, deren Inhalt es später in seinem Bau unter dem Winterschlaf-"Nest" aufspeichert.

## der Vereinigten Staaten kann sowohl die östliche wie die westliche Art zwei Würfe pro Jahr haben.

## Die Jungen

Backenhörnchen werden nackt und blind unter der Erde in einem Nest zur Welt gebracht. Sie wiegen bei der Geburt zwischen 2,5 und 3 g. Haar wird erst nach 10 Tagen sichtbar, mit 29 Tagen fangen sie an zu hören, und wenn sie 32 Tage alt sind, gehen ihre Augen auf.

Im Alter von fünf bis sechs Wochen fangen die Jungen an, den Bau zu verlassen und auf dem Boden nach Nahrung zu suchen. Zuerst sind sie sehr zutraulich, aber nach ein paar Tagen in der Außenwelt erschrecken sie leicht und flitzen rasch davon, wenn sie gestört werden. Gegen Ende des Sommers wachsen die Jungen schnell und erreichen vor Ende September Normalgröße. Manche vermehren sich bereits im nächsten Frühjahr, andere erst im zweiten Lebensjahr.

## Bedeutung

Da die Backenhörnchen Samen unter Laub oder Gras zu verwahren pflegen, tragen sie wesentlich zu ihrer Verbreitung bei. Alle diese halbeingegrabenen Samen, die nicht gefressen werden, gelangen mit größerer Wahrscheinlichkeit zum Treiben als Samen, die unverdeckt auf dem Boden liegen. Die Backenhörnchen fördern also die Verbreitung von Buschwerk, Bäumen und anderen Saatpflanzen.

## Air Canada soll bundeseigene Gesellschaft werden

Ende Oktober brachte Verkehrsminister Otto Lang im Unterhaus einen Gesetzesentwurf ein, demzufolge die kanadische Fluggesellschaft Air Canada nicht mehr von den Canadian National Railways kontrolliert werden, sondern eine direkt der Bundesregierung unterstehende Gesellschaft der Krone (Crown Corporation) werden soll.

"Die geplanten Maßnahmen würden Air Canada größere Flexibilität bei der Planung ihrer eigenen Zukunft geben", erklärte der Bundesminister. Die Gesellschaft könne dann wie jede andere Firma arbeiten und auf allen Gebieten tätig werden, die zum Aufgabenbereich einer Fluggesellschaft gehören oder eng damit verbunden sind. Sie hätte dann eine bessere Chance, ihre Finanzlage zu bessern. Dann würden die Bestimmungen des bisherigen Air-Canada-Gesetzes sie nicht mehr daran hindern, sich normal zu entwickeln und ihre Tätigkeit genau wie private Verkehrsgesellschaften auf eine breitere Basis zu stellen. Bisher war Air Canadas Wettbewerbsfähigkeit dadurch beeinträchtigt.

Air Canada würde über ein genehmigtes Kapital von 750 Mio \$ und über weitere 750 Mio \$ auf Grund einer Schuldenfinanzierungsgarantie von der Bundesregierung verfügen. Die Fluggesellschaft wäre auch in der Lage, Hotels zu betreiben, Pauschalreisen zu veranstalten und Computer für die Datenfernverarbeitung einzusetzen.